

# PLAN CONFIDENCIAL PARA LA SOVIETIZACION DE AMERICA

El 18 del pasado mayo, en la ciudad de Méjico, los dirigentes más destacados del comunismo mejicano, en compañía de otros camaradas extranjeros —Sokolov entre ellos—; se reunían misteriosamente para poner fin, con una sesión secreta, al noveno congreso del partido comunista de Méjico, que había sido inaugurado a puertas abiertas en el Palacio de Bellas Artes. El discurso culminante del conciliábulo fue pronunciado por uno de los líderes rojos más notables de América: el chileno Lafferte, invitado a dictar sus consignas a los compañeros de Méjico, sobre los procedimientos más eficaces para obtener en breve tiempo el dominio del continente americano.

Después de una intensa labor reporteril, "MANANA" obtuvo y publicó (Nº 43; 24 de Junio de 1944) la documentación auténtica de la histórica sesión de clausura, que posteriormente ha sido reproducida por numerosas publicaciones. Creemos prestar un servicio a nuestros lectores, entresacando de dicho discurso confidencial y presentando ordenadamente las ideas más interesantes, sobre todo aquellas que nos revelan en sus diversos aspectos la táctica de la propaganda comunista.

**PREAMBULO.** "Para aclarar conceptos es necesario indicar que la U.R.S.S., el Gobierno del Mariscal Stalin, sigue siendo fiel a las orientaciones legitimistas que acabáis de escuchar (entiéndase a los del Comunismo puro, sin excluir su sidiosismo y antidiosismo). Sigue siendo fiel ciento por ciento, y no es conveniente que entre nosotros demos importancia alguno a las tácticas de lucha que de cuando en cuando se emprenden desde Moscú u otros lugares controlados por el Marxismo con el fin de apaciguar los recelos y las suspicacias del sistema capitalista".

**I —ENTRE LOS OBREROS.** "Por lo que hace al campo del proletariado, nuestra base consiste en la Unión de Sindicatos Soviéticos, que mantienen relaciones con algunos países tales como el Congreso Obrero de Inglaterra, las organizaciones sindicales de la India, Australia, Nueva Zelanda y Africa, la C. I. O., de los Estados Unidos y la Hermandad Ferroviaria de ese país, la C. T. A. L. en la América Latina. Dentro

de estas organizaciones, las células comunistas tienen un control suficiente para permitirnos tener esperanzas de triunfo".

**II —POLITICA INTERNACIONAL.** "Todos conocemos cuál es la actual situación de Argentina... Es de estudiarse en el caso de la Argentina que el odio a los sajones pueda ser aprovechado a favor de nuestra causa, cuando vean que tienen que caer dominados por las armas angloamericanas".

"Otros países que han caído bajo la influencia del actual Gobierno nacionalista argentino son: Paraguay, Perú, Bolivia y en parte el Gobierno de Chile. No obstante, toda esta armazón se derrumbará al caer el Gobierno argentino. La revolución que se está gestando con nuestra ayuda y dirección en esos países será apoyada por los Estados Unidos, Inglaterra y el Brasil".

"Los elementos directivos de la Confederación de Trabajadores en el Paraguay están actualmente en exilio por la persecución hecha por el nuevo Gobierno, pero tanto aquí como en Bolivia hemos conseguido

que las diplomacias anglosajonas no hayan reconocido a los nuevos Gobiernos poniéndolos en igual situación que Argentina".

"En Chile el Partido Comunista y la Confederación de Trabajadores actúa en abierta cooperación y tomamos parte del Gobierno".

"El caso de Venezuela y Colombia, países perfectamente controlados por el imperialismo angloamericano, son difíciles porque aquí no tenemos aún una situación muy bien controlada. Ha sido necesario insistir en que el actual Presidente de Colombia no renuncie a su puesto porque unas nuevas elecciones podrían ser fatales para el régimen liberal que permite la existencia de partidos comunistas".

"Las revoluciones habidas en el Salvador han colocado a los Gobiernos plutócratas en situación alerta y tengo conocimiento de que las persecuciones contra nuestras células se han intensificado. No obstante utilizaré en los Estados Unidos estos informes para obtener del Departamento de Estado de Washington que intervenga a favor de nuestras células, **calificándolas de revoluciones democráticas que luchan por una democracia a favor de las Naciones Unidas.** Las mismas gestiones se han obtenido con éxito aquí en Méjico".

"Por lo que hace a Costa Rica... el fortalecimiento de nuestra causa ha sido favorecido por el establecimiento de relaciones con la U. R. S. S. **Considero conveniente indicar que las actividades de las células en todas estas repúblicas del Sur, se están viendo favorecidas por las actividades diplomáticas del Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de Moscú,** apoyadas por el Departamento de Estado de Washington y la Secretaría de Relaciones Exteriores de Méjico..."

**II — EN EL TERRENO CULTURAL.** "Por lo que hace a las labores culturales, la infiltración de células en las masas estudiantiles de todos los países, permitirá un viraje hacia la cultura rusa, apoyada por las oficinas diplomáticas. **Los intelectuales que por sus necesidades monetarias acepten la colaboración con las oficinas del Gobierno de la U. R. S. S.** en este Continente y con las agencias periodísticas de nuestros órganos de propaganda en todos los países, también darán un carácter cultural a la infiltración comunista. Tenemos sociedades de amigos de la U. R. S. S. en Brasil, Colombia, Uruguay, Chile, Costa Rica, El Salvador, Méjico, los Estados Unidos y el Canadá. **Los grupos intelectuales que trabajan a favor de la libertad de Francia, Alemania, Polonia, España,**

**etc., etc., también será agentes de nuestra Causa como lo son los que ya están organizados".**

Vemos, pues, que las convicciones comunísticas de muchos intelectuales son muy íntimas y profundas, tan íntimas y profundas como la vaciedad de sus bolsillos; y que bajo las voces con que muchos propagandistas claman por la liberación de Polonia, de España... se oculta el tenebroso designio de implantar la tiranía de la hoz y el martillo.

#### **IV — LOS DOS OBSTACULOS CON QUE TROPIEZA EL COMUNISMO.**

"En el curso de mis viajes constantes por la América Latina, estudiando detenidamente los problemas generales y los problemas de cada nación con los que tropezamos para llegar al triunfo de la causa comunista, me he convencido plenamente de que dos son nuestros peores enemigos: **el capitalismo** americano, que aún tiene ensueños de imperialismo y coloniaje en la América del Sur; **el capitalismo inglés,** que se siente fuertemente apoyado por la maquinaria guerrera de su Confederación de Naciones Británicas imperialistas y totalitarias, **y la Iglesia Católica,** que tiene un fuerte control espiritual y político sobre las mayorías de cada país".

**V — FRENTE AL IMPERIALISMO ANGLOSAJON.** "De los intereses capitalistas (inversionistas angloamericanos principalmente) los que más están contra nosotros son los intereses petroleros de todo el Continente, porque cuidan con celo que sus empresas no sean controladas por otros Gobiernos que no sean los de Londres y New York. Estos intereses son la médula de toda la oposición contra las infiltraciones comunistas".

"Pero a nuestros enemigos estamos oponiendo, en primer lugar, los partidos demócratas y republicanos, puesto que **nuestra táctica ha sido siempre acusar a los capitalistas de imperialistas, seanlo o no;** después oponemos los partidos políticos socialistas y demócratas a los sindicatos de obreros".

En muchos casos hemos utilizado a los Gobiernos mismos, mostrándoles el peligro que puede existir para la nacionalidad en que empresas extranjeras, especialmente anglosajonas, puedan apoderarse de las riquezas nacionales..."

"Por esto... significa un triunfo para nuestra causa el que los capitales de Inglaterra y norteamericanos vayan desapareciendo de la América Latina, y en esta forma

cumpliremos uno de los postulados del Partido Comunista mundial..."

... Por lo tanto nuestro ataque y nuestra consigna debe ser **liquidar el capitalismo angloamericano** y obtener la plena autonomía económica y con ella la plena autonomía política. Después, cuando el Estado haya expropiado para sí todos aquellos recursos naturales y empresas de los países angloamericanos, nosotros por medio de movimientos políticos nos apoderamos del Estado".

**VI —FRENTE A LA RELIGION CATOLICA.** La Iglesia católica es sin duda alguna a juicio del ponente la barrera más firme que se opone a los avances del Comunismo, en el amplísimo frente de toda Iberoamérica. "No es tarea fácil —afirma— acabar con una labor como la católica que ha perdurado 400 años en el alma y en la mente de los pueblos. Es necesario ahora que nos refiramos al problema de la Iglesia Católica, porque no es un problema de una sola nación latinoamericana, sino es un problema de todo este Continente, especialmente en los países claves como son Méjico, Brasil, Argentino, Venezuela y Colombia".

De aquí que insista sobre este tema como sobre ningún otro, dictando consignas del mayor interés, entre las que sobresalen el disimulo en la persecución; la tolerancia y aun, ocasionalmente, cierta simpatía para con la Religión; el disfraz cultural; la moderación en el ataque, que habrá de graduarse siempre según lo pidan las circunstancias; el estudio y divulgación de los defectos de la Iglesia; la calumnia; la propaganda de diversas religiones que siembre el confusio nismo y engendre el desprestigio de todas ellas. Dejémosle hablar.

"Necesidades de táctica de lucha, nos hacen aparecer ahora como simpatizadores de la Religión y aun en la U. R. S. S. el Gobierno Soviet se ha visto obligado a dar facilidades a las religiones. Pero no es posible que ni nosotros ni los católicos nos engañemos: Es muy peligroso hacer declaraciones de esta naturaleza en países en donde el poder político y espiritual de la Iglesia está por encima del Gobierno, pero en el caso de Méjico, donde el Gobierno es nuestro aliado, en donde se han tenido luchas sangrientas con la Iglesia y ésta ha sido derrotada, es necesario convertir este país en la base de la fucha comunista e ideológica socialista contra la Iglesia".

"Pero aquí (en Méjico) tenemos que el resurgimiento del poder espiritual católico

ha sido suficiente para organizar dos partidos que ... pueden presentarnos problemas futuros; por lo cual considero que este escogido grupo de células y dirigentes del Partido Comunista aquí reunido, repase sus conocimientos sobre las debilidades y defectos del poder espiritual de la Iglesia Católica, y espero que también pueda decir que los aumente con la relación de los mismos, los cuales, en todos mis viajes por el Continente he estado proporcionando en conferencias similares a la presente, o en reuniones, o en circulares-consignas, a todos nuestros luchadores de cada ciudad, de cada pueblo.....; que se repiten en artículos, en folletos, en libros, en argumentos de cine, ... de teatro, etc., etc., protegiéndose todos en que se trata de estudios avanzados, científicos, civilizados, de orden futuro y, en bien de la sabiduría y de la cultura, como una lucha contra la ignorancia y ... contra el fanatismo, para bien de los pueblos".

Sin esta máscara cultural, la propaganda comunista perdería buena parte de su eficacia; de aquí que el orador insista machaconamente sobre este punto: "Con el pretexto de la cultura, de la enseñanza, de la civilización, de la filosofía y de los conocimientos modernos, debemos lanzar ataques contra la religión".

Pero el orador habla confidencialmente entre camaradas y no necesita de careta. Sólo así se explica uno aquella inundación de odio ciego y de maledicencia desenfrenada contra la Iglesia católica, que se desbordan a continuación en numerosos párrafos, rebasando toda medida. Su pasión no le permite descubrir nada bueno en el Catolicismo. Ved qué compendio: "Estas consignas las he dividido en tres capítulos, a saber: El Romanismo Católico es esencialmente inmoral; el Romanismo Católico es idolatría, y el Sacerdocio Católico es una agencia de inmoralidad. Es urgente que como táctica de lucha infiltremos en la mente de los niños, en la mente de los indígenas, en la mente de los obreros, en la mente de los estudiantes, las peores acusaciones contra la Iglesia Católica, a fin de que se alejen de ella e ingresen a nuestras filas como fervientes simpatizadores de la Causa del futuro del mundo, que nosotros debemos presentar como la Causa del Comunismo protegiendo a la causa de la humanidad. Debemos decir que el sistema de iniquidades sostenido, enseñado y practicado por los católicos instruidos y persistentes, no tiene igual... Debemos decir y gritar..." Sea o no,

claro está; esto ¿que les importa? Por si se nos había olvidado esta condición de la propaganda comunista, el mismo orador nos la ha recordado anteriormente.

**La sarta de dicitos contra la Iglesia católica que a continuación barbata el orador, presenta únicamente el interés de manifestarnos los extremos infrahumanos a que puede llegar la rabia antireligiosa del Comunismo. Es en cambio interesantísima la consigna del siguiente párrafo:** "... para terminar, quiero señalar un caso muy especial, que puede venir en nuestra ayuda. Las leyes de las repúblicas de este continente permiten la libertad de cultos. En esta forma es conveniente que nuestras autoridades permitan ingresen a nuestros países elementos de otras religiones, como los mormones, como los anglicanos, protestantes, ludistas, judíos, musulmanes. Que estas sectas tengan sus templos a la luz del día. Nos ayudarán a sembrar la desconfianza en los dioses, porque verán que hay muchos. Nos ayudarán a perder el respeto a las religiones. En esta forma poco a poco infiltraremos nuestras teorías de positivismo y economía individual y colectiva, para que las nuevas generaciones consideren que todos estos religiosos no son más que basura que debe ser barrida cuanto antes..."

Una actitud confiesa el ponente haber encontrado de ordinario entre los católicos para con sus discursos, que a nosotros nos consuela tanto cuanto a él le hiera, y le hiera en lo vivo:

"A nosotros los hombres libres se nos tiene por mentirosos, se nos prohíbe citar a los propios escritores católicos porque al pueblo ignorante se le enseña a decir que los columniamos... Si citamos a cualquiera de los Padres dicen que alteramos o corrompemos lo que ellos han dicho..."

¡Cuántísima razón nos sobra para desconfiar!

¿Pruebas? Contundentes a más no poder nos las ofrece el discurso que estudiamos. Véase por ejemplo cómo desbarra su autor, en el único caso en que se propone reproducir un punto concreto de la Moral católica, para refutarlo. Dice:

"Tenemos por ejemplo la doctrina del

pecado venial en el robo. Los católicos dan la regla de que menos de lo que sería necesario para que se sostuviera por un día la familia a quien se hace víctima del robo, es un pecado venial... Robar más sería pecado mortal... Supongamos que un buen católico en una noche oscura roba y mata la cabra de su vecino en la creencia de que el animal es de raza ordinaria; que el dueño de la cabra la misma noche mata instantáneamente al ladrón, sin darle lugar a que se confiese, y que se pone en claro que la cabra era una finísima angora y que tenía un valor mayor que el que se necesitaría para sostener por un día a la familia de quien fué robada. El pobre y fiel católico quedaría perdido eternamente, pero sin saberlo él... y sin haber podido arrepentirse".

**Ejemplo maravilloso ciertamente; pero es para demostrar, no lo que su autor pretendía, sino su propia ignorancia y desvergüenza.** ¿Cuándo ha enseñado la Iglesia que la culpabilidad de una mala acción, sea en absoluto proporcional a la malicia objetiva, material del acto? Por el contrario, lo que enseña la Iglesia a cuantos la quieren oír es que la culpabilidad moral de un acto está en correspondencia con la malicia que en dicho acto hubiere reconocido la conciencia personal, mediante la debida investigación.

A nuestro improvisado controversista, sin embargo, tanto le satisface este ejemplo, que, animado por otra parte con los aplausos de sus oyentes —a tal maestro tales discípulos—, se atreve a desafiar a la ciencia católica: "Cómo contestarían —nos reta— este problema?"

**No gastemos el tiempo en responder directamente a tan monumental desatino (para no emplear los términos ganaderos propios del caso...).** La respuesta indirecta está dada. Tanto el orador como los oyentes que celebraron su monstruoso engendro "blasfemo de lo que ignoran": Estos hombres (libérrimos, sí; pero ¿de qué?), estos paladines de la ciencia, de la filosofía, del progreso..., contra el oscurantismo...; condenan a la Iglesia católica, sin haberse asomado ni al Catecismo infantil. ¡Que les respondamos! Sea; comiencen estos componemundos por leer el Padre Nuestro.

V. Cantera. S. J.